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! ! ! ! !核电是中国高端装备制

造的佼佼者"我们推动生态文

明建设#积极应对气候变化"需

要发展包括核电在内的绿色

清洁能源$ 你们为我撑腰"我

去国际舞台为你们扬名$ 要用

最高标准%最优质量#最好性价

比"提升中国核电装备在国际

市场的竞争力& '

!!!昨天" 国务院总理

李克强在中国核电工程有限

公司考察时表示#

!个性化消费在中国正

蓬勃兴起" 产品将面临消费

者更苛刻的要求和更高的标

准"中国经济迈向中高端"要

接受消费者的选择和检验&'

!!!昨天" 国务院总理

李克强在考察一家通过互联

网提供量身定制服务的服装

企业时表示#

!南沙岛礁建设是中国

主权范围内的事"合法%合理%

合情"不针对任何国家"不会

对各国依据国际法在南海享

有的航行和飞越自由造成任

何影响" 也不会对南海的海

洋生态环境造成破坏" 无可

指责& 中国在南沙群岛部分

驻守岛礁上的建设将于近期

完成陆域吹填工程& 陆域吹

填完成后" 下阶段将开展满

足相关功能的设施建设& '

!!!今天上午" 新任外

交部发言人陆慷就中国南沙

岛礁建设有关问题回答提问

时表示#

!在收入差距较大的情

况下" 平均工资并不能反映

差距的问题" 中位数可能比

平均工资更能反映实际情

况&众多网友吐槽自己(拖后

腿)"恰恰一定程度反映出当

前收入差距大的情况$ '

!!!最近"!"个省份公

布了 !"#$年平均工资#北京

师范大学收入分配改革研究

院执行院长李实针分析#

!!"#$年前 %个月"首

都高校日均发生电信诈骗案

件 !&'起" 发案量已占到高校

立刑事案件的一半以上$ 主要

的原因是由于青年学生群体

社会阅历较浅%安全防范意识

相对薄弱"又是使用互联网等

电信平台的主力军"极易被不

法分子选择为侵害对象$ '

!!!北京市公安局相关

负责人就北京高校电信诈骗

案高发现象表示#

!提速降费方案满月"各

运营商仍在纸上谈兵" 看来

运营商对提速降费还缺诚意

啊* 想让垄断企业割肉不是

那么容易的" 不下狠手光挠

痒痒也是没用滴* '

!!!网民$娱乐码头%

!艺术性是我评选影片

的最重要标准& '

!!!本届上海国际电影

的主竞赛单元里一共有 #$

部中外影片# 拥有史上最强

的参赛片"对评委来说"是幸

运的也是$不幸%# 评委会主

席& 俄罗斯导演萨金塞夫这

样表示#

! ! ! ! !没带伞"开完会后遇上大暴

雨" 在宜山路附近等出租车足足

等了一个小时" 滴滴叫车也不

应& '

!上车后"司机说这是 #(年来

他遭遇的最严重堵车")公里开了

两小时"花了 *"块& '

!!!微博博主$奇爱博士%

!好不容易打到车之后"在一

条起码两年没堵过#本来只要 $分

钟+即可通过,的路上堵了一个小

时& 按照司机大叔的话-这不叫堵

车"这叫瘫痪& '

!!!网友$石榴哥在 #%&%

!我从徐家汇到华东医院"坐

车 )小时& '

!!!市民朱先生

!昨天大雨天气的确造成交通

拥堵"拥堵区域集中在延安路地面

交通& 主要原因一方面为天雨路

滑"另一方面因部分车辆不遵守交

通规则"(拖尾巴)所致& '

!!!上海市交警总队

!短期内大雨天气仍将持续"

希望机动车驾驶员文明礼让"建议

市民雨天尽量选择公交出行& '

!!!上海市交警总队

!今天浦东中环外圈车灯开灯

率很高& 市政部门应该在雨天提前

开启路灯& 雨天拥堵视线不好是主

因"应该标配电镜加热"强制雨天开

灯& '

!!!市民李女士

!晚高峰期间"由于雨势较大"

视线不好"再加上有些道路的路灯

也没有开启"本市还发生了多起车

辆碰擦事故"更加剧了道路拥堵状

况& '

!!!上海路政部门

! ! ! !你家窗前是否有棵树! 大多是

水杉吧!十来年里就长得遮天蔽日!

从此你的屋子就跟阳光再见了"

这棵树! 曾是沪上不少老小区

居民的大烦恼!直到 !年前!绿化条

例修订!#扰民树$ 才回归了 #绿化

树$%

今天上午!&上海市绿化条例修

正案'草案()提交市十四届人大常

委会第 "#次会议审议!这部法规 !

年后再次进入修正审议程序% 从修

订到修正!#一棵树$ 究竟看见了怎

样的#开门立法$*

话说 "$$%年 &月 #日! 修订

后的&上海市绿化条例)实施!此前!

修订法规已经酝酿了四年" 最直接

的修订原因是+大树扰民"最直接的

推动者! 一位是长宁区人大代表唐

秋生!一位是市人大代表刘正东"

唐秋生是长宁区仙霞街道居

民""$$'年!他常听居民抱怨!大树

扰民!简直没法过日子"一户人家住

&楼!大白天屋里得亮灯!窗外大水

杉枝繁叶茂!屋子挡得严实!白天也

像黑夜!阳光没有!凉风没有!小虫

子天天来打招呼!这日子好过吗*

当时!在仙霞地区!大树扰民受

害最严重的小区是大金更"大金更 #(

'号楼的 )!户居民写了联名信!请

业委会主任把信交给了唐秋生""$$'

年 )月 #!日! 长宁区人大仙霞代表

组开始调查扰民大树!唐秋生是调查

组组长" *个月的调查表明!#'个小

区共有 ""$%棵大树!其中 +)#棵干

扰居民正常生活" 在整个长宁区!有

&$$$棵大树影响 '万户居民"

绿化原本是好事! 绿化树为什

么会变成,扰民树$* 原来!"$年前!

水杉是不少小区的绿化首选---价

格便宜. 生长快! 要想快速绿树成

荫!不选水杉选谁* 只不过!当时没

想到!水杉不能离楼房太近!也不能

太密" ,想不到$的后果是!#$多年

后!绿化树就变成了,扰民树$"依据

当时的绿化法规! 小区内伐树或者

移树都是,禁止$的"于是!居民采取

极端方式解决问题! 一些树根甚至

被浇上了硫酸"调查小组认为!绿化

跟民生发生了冲突! 就应当修订地

方立法"

然后! 这份由区人大代表完成

的调研报告被交给了市人大代表刘

正东" "$$*年 #月!市十二届人大

二次会议! 刘正东提交议案建议修

订绿化条例" 这份代表议案被大会

列为立法案"

接下来!立法调研表明!人和树

冲突的连锁反应是+人和人的冲突"

仙霞物业公司曾经在 "$$'年向居

民发放 #$$份意见征询单!回收了

!'份!其中认为树木影响生活的有

&%户!占有效问卷的 )!,%-/没有

影响的 #$户!占 #",#-/影响一般

的占 #+,"-"居民居住楼层不同!对

水杉的感受也不同!于是!在受害居

民呼吁移树砍树的时候! 另一部分

居民却要坚决护绿"大树!就这样把

小区居民划分成了不同的利益群

体!平衡各方利益!修订绿化条例!

势在必行"

于是! 申城有了第一次社区立

法听证会" "$$)年 #"月 #*日!在

徐汇区康健街道白玉兰小区居委

会! 上海市人大常委会首次将立法

听证会开进了居民区! 听证内容是

绿化条例修订草案! 听证陈述人都

是社区居民" 居委会地方不大!"$

名听证陈述人!#$多名听证会组织

者! 就把会场挤满了" 众人关心的

是+扰民大树谁来搬* 怎么搬* 该搬

的不搬怎么办*

"$$%年 #月 #%日!市十二届

人大常委会第 ''次会议以,立新废

旧$方式审议后全票通过了&上海市

绿化条例)!当年 &月 #日实施" 在

通过的条例当中! 听证会上的焦点

问题都有了答案" 你家窗外要是有

棵扰民大树!依照条例!只要请物业

公司提出申请! 绿化管理部门就会

依法来处置" 职能部门要是该作为

不作为!行政复议!行政诉讼!都行"

其实!#+!%年制定的 &上海市

植树造林绿化管理条例)! 从 #++#

年至 "$$' 年曾作过 & 次修改!到

"$$%年!,一棵树$ 经历了 )次修

订" 今年!绿化条例进入再修正" 原

因是+立体绿化" 我们知道!上海作

为特大型城市!城市密度高!环境压

力大!城市要够绿色!偏又碰上了人

多地少" 立体绿化! 就像个能干的

,多面手$---缓解热岛效应! 减轻

泄洪压力!净化空气!改善景观!它

行/实现建筑节能!缓解绿化用地矛

盾!它还行0

那么! 立体绿化该有哪些强制

性规范! 哪里必须有! 哪里可以没

有* 这些都要法规给说法" 所以!再

修正!来了" 没错!一部与日常生活

关联度极高的,技术性法规$!就是

这么,爱折腾$"

法律原本也有生老病死! 所谓

立法!就包括法律的,立.改.废$!社

会生活变化了! 规则便不能固步自

封" 因此!立法要讲究,时效性$!更

要评估,可行性$"

,开门立法$!不只是把,门$打

开那么简单"公开.时效.可行!如何

成为地方立法鲜明特色!科学立法.

民主立法又如何成为必由路径* 从

,一棵树$经历的修订之路!不难看

出上海地方立法渐趋成熟的路径和

特色---从一项社区调查开始!到市

人大代表提出议案!再由代表议案变

成立法案/然后!立法案又回到社区

立法听证会征询市民意见!直到最后

通过新法规---每一个立法环节都

与民生.民智.民意息息相关"

当,开门立法$成为规则制定的

常态!这样的路径和特色!还将在现

在和未来延伸""$#'!"$#%年上海

五年立法规划中!*&件法规草案将

渐次进入审议程序" 这,*&件$将如

何坚持科学立法. 民主立法---立

法前!要有充分的论证.评估!立法

后!要有法规清理长效机制!科学设

置权利义务/同时!开通多种途径!

完善立法听证! 保障公民有序参与

立法的积极性!平衡协调各方利益!

促成社会共识最大公约数" 这,*&

件$能否实现这样的路径预期*不妨

温习,一棵树$看见的开门立法"

本栏编辑 邵宁

入梅首场雨 申城变!堵城"

声音!热点

昨天是上海入梅首日，17
时许的晚高峰，随着雨势不断
增大，多条高架、地面道路就开
始拥堵起来，特别是市中心区
域的延安路高架南北高架、内
环高架等。到20时左右，拥堵
状况有所缓解，但直到21时以
后，延安路高架上的车辆行进
速度依然缓慢。特大拥堵引发
市民、驾驶员、网友纷纷吐槽。

声音!八方“一棵树”看见的开门立法
姚丽萍
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